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1º Fórum de Mobilidade Urbana aponta urgências do t rânsito 

Participantes elaboraram carta com solicitações à p refeitura 

 

Vias expressas para o transporte público, plano diretor 
cicloviário e calçadas adequadas para o acesso dos 
deficientes físicos. Ideias de uma cidade ideal para se viver, 
essas são apenas algumas das sugestões e bandeiras 
levantadas durante o 1º Fórum de Mobilidade Urbana de 
Piracicaba, na tarde deste sábado (24), na Estação da 
Paulista. 

"Nós precisamos pensar em todas essas questões de ciclovia 
em Piracicaba. É preciso de um plano diretor cicloviário, que 
pense em tudo relacionado ao uso da bicicleta na cidade", 
disse a cicloativista Mirian Rother. 

Os participantes foram divididos em cinco grupos - ciclismo, 
transporte público, educação e violência no transporte, acessibilidade de idosos e pedestres e participação 
social em transporte público - para que pensassem e discutissem propostas sobre cada assunto. Cada 
grupo deveria dar cinco ideias sobre o tema proposto. Com as sugestões em mãos, os organizadores vão 
produzir uma carta que será entregue ao poder público. 

"A gente vai ficar cobrando para que essas ideias saiam do papel e sejam colocadas em prática o mais 
breve possível aqui em Piracicaba", disse o engenheiro agrônomo Leonardo Anchieta, que não tem carro e 
utiliza a bicicleta para ir estudar todos os dias na Esalq (Escola Superior de Agricultura Luiz de Queiroz). 

Para o presidente do Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência (Condef), Fernando Domingues, 
Piracicaba é muito carente nas questões relacionadas às pessoas com qualquer dificuldade de mobilidade. 
"É preciso ter mais tranporte público adequado, motoristas treinados para isso, acesso aos prédios 
comerciais e públicos, calçadas adequadas e conscientização da população para com os deficientes", disse 
Domingues. 

O transporte público em Piracicaba foi amplamente discutido pelos presentes. "Começa pelo transporte 
público toda a questão. É preciso que seja um transporte de qualidade para que se reduza todo o problema 
de carros, por exemplo", disse uma das presentes. 



 

 

 

A programação, que durou todo o dia, foi extensa e contou com palestras, debates e discussões sobre os 
problemas de mobilidade na cidade. A primeira edição do fórum se insere dentro da Semana de Mobilidade 
Urbana, que teve várias atividades e termina neste domingo (25). 

"A ideia no final desse fórum é propor as soluções para os problemas levantados. A semana de mobilidade 
veio em uma crescente, eu acredito, pois foi bem divulgado. Mas não podemos ficar só na discussão, 
temos que colocar no papel e propor mudanças", disse Renato Morgado, integrante da comissão 
organizadora da Semana. 

Morgado não soube precisar quando a carta com as sugestões será terminada e entre ao prefeito Barjas 
Negri (PSBD). "Na próxima semana, acredito eu, deve acontecer isso. Esperamos que cause algum efeito", 
concluiu. 

No domingo (25), como encerramento da Semana haverá um passeio ciclístico pelas ruas de Piracicaba a 
partir das 9h30, com saída do Sesc, onde, às 13h, haverá uma intervenção artística com o tema "Dê a 
passagem". 

 


